

BAB IV

PENUTUP

A. SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di objek Air Terjun *Jurang Jamus*, peneliti menarik kesimpulan bahwa dalam pengelolaan objek Air Terjun *Jurang Jamus* masih memerlukan pembenahaan maupun pengorganisasian yang lebih baik lagi supaya dapat menarik minat para wisatawan untuk mengunjungi Air Terjun *Jurang Jamus*. Untuk itu dibutuhkan pelatihan – pelatihan dalam pengenalan pentingnya pariwisata kepada masyarakat dan pembentukan kembali Kelompok Sadar Wisata (Pokdarwis) untuk mendukung dalam berjalannya pengembangan objek wisata ini agar dapat dikenal oleh masyarakat luas. Mengingat bahwa objek wisata ini berpotensi untuk dikembangkan untuk mendampingi salah satu objek wisata yang sudah berkembang di satu kawasan dengan air terjun ini yaitu Hutan Pinus Pasekan.

Berdasarkan hasil analisis SWOT dapat disimpulkan bahwa cara pengelolaan Air Terjun *Jurang Janus* agar dapat meningkatkan pengunjung yaitu dengan cara memperbaiki akses jalan setapak supaya lebih baik lagi untuk menuju lokasi dan pembuatan petunjuk arah serta menambah dan memperbaiki fasilitas yang ada di objek wisata, serta mempertahankan komunikasi antar sumber daya manusia yang lebih baik lagi, supaya dapat membuat promosi yang lebih menarik lagi untuk memasarkan Air Terjun *Jurang Jamus* sehingga akan lebih banyak pengunjung yang akan datang.

Perlu adanya pembuatan inovasi baru yang bisa dikembangkan agar wisatawan tertarik berkunjung ke Objek wisata Air Terjun *Jurang Jamus* agar dapat menambah pemasukan untuk memperbaiki fasilitas yang kurang dan pendanaan yang dibutuhkan untuk pengelolaan Objek wisata Air Terjun *Jurang Jamus*.

B. SARAN

Sehubungan dengan pembahasan diatas, maka saran-saran yang perlu disampaikan yaitu sebagai berikut:

1. Pentingnya peran masyarakat menjadikan salah satu faktor pendukung dalam pengelolaan dan pengembangan Air Terjun *Jurang Jamus* tersebut. Serta meningkatkan kegiatan promosi yang dapat menjadi faktor penarik minat wisatawan untuk berkunjung.
2. Menambah dan memperbaiki fasilitas di objek Air Terjun *Jurang Jamus* seperti kamar mandi, tempat parkir, gazebo, penunjuk jalan serta fasilitas penunjang lainnya agar wisatawan merasakan kepuasan setelah berwisata di Air Terjun *Jurang Jamus* dan berkeinginan datang untuk mengunjungi objek kembali.
3. Selalu menjaga hubungan yang baik antara pengelola, masyarakat, pemuda, dan kedepannya dengan pemerintah supaya organisasi tetap berjalan sesuai rencana dengan selalu meningkatkan kualitas SDM yang ada.